



Thomas Brocker (Bauherrschaftbegleitung), Architekt Markus Schärer, Michel Peter (CEO Birchmeier Baumanagement AG) und deren Bauleiter Andreas Bichler (v.l.).



V.l.n.r.: Feuerwehrkommandant Philipp Widmer, Roger Setz (Leiter Liegenschaften), GR Renato Pfeffer und Harald Minich (Leiter Sicherheit) verfolgen die Befüllung der Zeitkapsel durch FW-Materialwart Hans Bigler.

## Feierliche Grundsteinlegung

Im Beisein zahlreicher Gäste wurde am 29. August der Grundstein im Bereich der Tiefgarage des neuen Feuerwehrgebäudes und dem Kindergarten gelegt.

Text & Bilder: Reni Bircher

Im November 2023 fiel der Startschuss für das Grossprojekt «Ersatzbau Feuerwehrgebäude und Vierfach-Kindergarten mit Tiefgarage» im Mettlen, gebührend eröffnet mit dem Spatenstich (siehe *Richterswiler Anzeiger vom November 2023*). Zehn Monate später erfolgte nun die Grundsteinlegung in einer feierlichen Zeremonie, welche von rund 80 Kindergartenkindern gesanglich begleitet wurde.

Roger Setz, Leiter der Abteilung Liegenschaften, wurde die Ehre zuteil, die Veranstaltung zu eröffnen. Dabei durfte er den Gemeindepräsidenten Marcel Tanner, mehrere Gemeinderätinnen und Gemeinderäte, Vertreterinnen und Vertreter der Schule Dorf, Mitarbeiter der Abteilungen Liegenschaften und Sicherheit sowie Mitglieder der lokalen Feuerwehr begrüßen.

Dieser folgten kurze Reden und Danksagungen von Gemeinderätin Evelyn Meuter (Ressort Liegenschaften), welche vor allem das gute Zusammenspiel aller Beteiligten lobt, so dass der Baufortschritt merklich vorangeht. Michel Peter von der Birchmeier Baumanagement AG begrüsst die Entscheidungsfreudigkeit und Zusammenarbeit mit den Behörden, welche dem Bauteam die Arbeit erleichtern würden. Diesem Eindruck schloss sich Architekt Markus Schärer gerne an und beschied, dass dieses Bauprojekt eine besonders spannende Herausforderung sei, dadurch, dass es einen Kindergarten, eine Feuerwehr und Gebäude verbindender Tiefgarage beherberge.

Danach hallte das von den mehreren Kindergartenklassen inbrünstig vorgetragene Lied «Mini Farb und dini» durch die Tiefgarage, was von allen Anwesenden mit grossem Applaus verdankt wurde.

Einige der anwesenden Kinder werden nächsten Sommer in den Genuss kommen, den neuen Kindergarten «Mettlen» besuchen zu dürfen.



### Befüllen der Zeitkapsel

Die Initiation der Grundsteinlegung geht bis weit ins Mittelalter zurück und soll dem Bauwerk Glück und dauerhaften Bestand bringen. Daneben birgt die Zeitkapsel Informationen über das Leben, Zeitgeschehen und aktuellen Waisen unserer Zeit. So beinhaltet die Stahlkiste unter anderem eine Tageszeitung, die Baupläne des neuen Feuerwehrgebäudes und Vierfach-Kindertages, den Zürcher Lehrplan 21, Zeichnungen und Handabdrücke der anwesenden Kinder, den Einsatzplan 2024, ein aktuelles Mannschaftsfoto sowie ein Wasser-schlauch der Feuerwehr Richterswiler-Samstagen.

Mit diesen und mehr Beigaben wurde der Zeitzeuge vernietet – später noch verschweisst – und von Bauleiter Andreas Bichler in die Aussparung in der Wand neben der Garageneinfahrt gehievt. Verschluss wurde der Grundstein mit einer dicken Stahltafel, in der nebst dem Gemeindelogo auch das Datum dieses bedeutenden Tages



im 3D-Effekt ausgefräst war. Die Gestaltung der Tafel für jeden sichtbare Platz des Grundsteins wurde bewilligt von der Baukommission best.

### Bau wird weiter vorangetrieben

Die Aufrichte des doppelstöckigen Vierfach-Kindertages hat im August stattgefunden. Diesem nach sind noch Böden eingezogen und gebaut gemacht werden. Wenn alles nach Plan verläuft, soll der Kindergarten im nächsten Sommer fertiggestellt und bezugsbereit sein.

Die Feuerwehr bekommt nun eine neue Einstellhalle, welche nicht nur für sämtliche mehrere Tonnen schwere Einsatzfahrzeuge beherbergen kann, sondern auch die statische und dynamische Last tragen kann. Der obere Stockwerk wird hauptsächlich Holz verbaut – eine ökologische und nachhaltige Lösung, wie Architekt Markus Schärer zuvor betonte, zum Beispiel der Ausbau (Heizung usw.) nach den neuesten Erkenntnissen erfolgt. Die Aufrichte des Feuerwehrgebäudes ist im Anfang Oktober 2024 abgeschlossen und im Herbst 2025 der Einzug erfolgt.